



Roland Müller  
Einwohnerrat  
T +41 52 670 03 10  
M +41 79 405 74 24  
E roland.mueller@gruene-sh.ch

Präsidium des Einwohnerrates  
Neuhausen am Rheinfall  
Gemeindehaus  
8212 Neuhausen am Rheinfall

EINGEGANGEN  
12. OKT. 2022  
GEMEINDEKANZLEI

4. Oktober 2022

**POSTULAT:  
EINFÜHRUNG EINER REGELMÄSSIGEN KARTONSAMMLUNG IM SINNE EINER  
GETRENNTEN KEHRICHTABFUHR**

**Ausgangslage:**

In den letzten Jahren kam es zu einer starken Veränderung der Einkaufsgewohnheiten in Richtung einer Verschiebung zu Online-Anbietern. Daraus resultiert eine substantielle Zunahme der Paketpost, was wiederum dazu führt, dass eine grosse Menge an Karton-Verpackungen anfällt. Karton ist recycelbar und sollte daher möglichst vollumfänglich eingesammelt und einer neuen Verwertung zugeführt werden.

Da die Kartonsammelstellen für viele weit weg vom Wohnsitz befinden, ist es jedoch schwierig für die Personen, welche nicht auf ein privates Fahrzeug zurückgreifen können. Insbesondere da diese Art von Abfall meist sperrig ist, in vielen Haushaltungen in grossen Mengen anfällt und daher in der Regel nicht zu Fuss oder mit einem Fahrrad zu einer Sammelstelle gebracht werden kann.

Die beste Lösung zur Behebung dieses Problems dürfte ein regelmässiges Einsammeln, z.B. 1x / Monat, mittels eines Kehrlichfahrzeuges darstellen, wie es bereits in vielen grossen Gemeinden (z.B. im Kanton Zürich) praktiziert wird. Dabei fällt auch ins Gewicht, dass auf diese Weise viele Einzelfahrten, zu den Entsorgungsstellen eingespart werden können.

Entsprechende Vorgespräche mit dem Gemeinderat haben bereits stattgefunden. Mit diesem Postulat soll dem Anliegen Nachdruck verliehen werden.

**Antrag:**

Der Gemeinderat wird gebeten, dem Einwohnerrat Bericht und Antrag betreffend folgendem Anliegen vorzulegen:

Einführung einer regelmässig durchzuführenden Kartonsammlung (z.B. 1x / Monat) im Sinne einer getrennten Kehrlichabfuhr.

Roland Müller,  
Grüne-Fraktion